marítimo de los turcos; pero prefiero reservar 3.º Dos abajo y cuatro equ ñas muelas, este trabajo para un exámen ámplio de los cerca del décimo tercero el desimo quinto elementos de la táctica naval; hoi presentaré mes. Esta es la verdadera de despeche. meras consideraciones.

«La enseñanza que la batalla de Lepanto cimosesto mes. ha proporcionado a la estratejía marítima, es 5.º Cuatro muelas en el vijesimo mes, y que hai forzosa necesidad de dar la mayor solidez al centro, al mismo tiempo que es indispensable protejer las estremidades de las alas de una escuadra. La flota de los cristianos Pero las cosas no son así sampre, y esa estuvo por breves momentos comprometida infancia se prolonga mni frecuentemente haspor efecto de la impetuosidad del choque di- ta treinta y seis meses. Por eso los hebreos y rijido contra los guias de derecha y de iz- galos postergaban hasta los tres años la épo-

Las galeras colocadas delante de los buques de línea, obligaron, es cierto, a los tur- principio, el niño se despecha de doce a quincos a abrir sus filas desde que la accion se ce meses, o mejor dicho, en el intervalo que empeñó; pero no por esto dejo de creer que separa la erupcion tercera de la cuarta.

hubiera sido preferible tenerlas en reserva,

Es bueno recordar que las erupciones de contra lo que opinó Doria, para quitar al dientes se hacen por número par, es decir, enemigo toda propension a envolver las es que no está en completo sosiego un niño que tremidades de la línea de batalla, y a ataear tiene tres dientes, tres muelas, siete dientes, a retaguardia.

tivo para separarse del campo de batalla, y favorable para despercharlo, pues la natura-Barbarigo en la opuesta ala, no hubiera leza se toma tiempo, se detiene durante e sido anonadado. Afortunadamente la fuerza trabajo de la evolucion, seis semanas, dos del centro remedió todo el mal.»

Las naves españoles contituian, como es sa-Romejas, García de Toledo, y allí se batió dos forzoso: la medicina es una ciencia y un con dennedo y heroismo Miguel Cervantes Saavedra, cuya gloria jamas será bastante en-

dad, lo mismo que siglos despues lo fué en Montenotte y Rívoli, la de Bonaparte.

REPUBLICA ARJENTINA. El jeneral Juan E. Pedernera.

Con la mansedumbre y la entereza de una noble alma, murió anoche a las once el brigadier jeneral arjentino don Juan Esteban Pedernera, decano de los guerreros de la independencia y uno de los últimos restos de la gloriosa falanje que dió patria y libertad a los pueblos del continente sud-americano.

Nació en San Luis, Pedernera alistóse mui jóven como cadete del rejimiento de granaderos a caballo, y fué actor en las principales

retirada fué tomado prisionero por el corsario reglas.

Quintanilla y conducido a Chiloé, de donde Accio escapó y volvió al Perú para tomar parte en el sitio del Callao y portarse valientemente en el combate de Mirave.

acompañó al jeneral Paz en las guerras del equivoco, pero en todos los países gastro-enlibertadora.

Tocóle en suerte conducir al estranjero los

Sus principios liberales en política comple-mentan la aureola simpática que rodea su noble figura militar.

Ante sus restos inanimados podemos y de-bemos inclinarnos todos con el amor y el resque inspira la desaparicion de estos testigos ruido que se hace, vale la pena de ser discuy representantes jenuinos de pasadas glo- tida.

¡Paz en la tumba del jeneral Pedernera! ¡Honor a su memoría!—(Nacion de Buenos Aires del 2 de febrero).

CIENCIAS.

HIJIENE DE LOS NIÑOS.

¿CUÁNDO Y CÓMO SE DEBE DESPECHAR UN

(Para El Mercurio.)

Como regla jeneral se debe despechar un niño cuando tiene ocho dientes y cuatro mue las, y proceder a ello poco a poco, no bruscamente. La naturaleza no procede a saltos. Alejar el niño del seno materno no es su-

primirle la leche, pues la base de su alimenta-cion debe ser la leche, a lo menos hasta los treinta meses, es decir, hasta la evolucion de la primera denticion: ocho dientes, cuatro colmillos y ocho muelas. En el mismo sentido, a los cinco meses de

edad se puede, una vez al dia, por ejemplo, dar al niño amamantado un poco de leche animal, con las precauciones debidas. De esc modo el momento del destete absoluto pasa casi desapercibido y el niño no sufre.

Es bueno tambien escojer la estacion de año: en invierno el niño está predispuesto a las enfermedades catarrales y en verano a las disenterías, que por sí solas matan mas niños que todas las enfermedades reunidas.

Como ejemplo, aquí va una estadística de Delore, profesor de la Facultad de Medicina de Lvon:

o myon.			
	Eufermedades del cerebro	Enfermedades de las vias respiratorias	Enfermedades de las vias dijestivas
1872 1873 1874	The Section	Best of the	
1873 }	619	595	1410
1874			

Por enfermedades de las vias dijestivas, se entienden: disenterías, diarreas, gastro ente-

La mortalidad de los niños por enfermedad del tubo dijestivo, es de 7.7 por ciento en los mayores de quince años, de 7.5 por ciento en los menores de un año y de 12.8 por ciento entre uno y tres años.

Cuando el niño tiene doce dientes, jeneralmente ha llegado a la edad de trece a quince meses; en esa época de su vida, las glándulas salivares se han desarrollado al punto de secretar saliva alcalina, es decir, capaz de dijerir los feculentos y de trasformarlos en

azúcar (glycosis). La saliva de los recien nacidos es ácida, incapaz de trasformar los alimentos en gly-cosis, de emulsionar las grasas ni diluir los alimentos, por eso la leche, y sobre todo la leche de la madre, es el alimento superior en esa época de la vida, pues contiene azúcar, grasa emulsionada y azoe en disolucion.

La evolucion de los dientes se hace en cin-1.º Dos dientes abajo, cerca del sétimo

2.º Cuatro dientes arriba, cerca del déci- VALPARAISO. Cigarrería de la Merced, cerca

4.º Cuatro dientes caminos, cerca del dé-

ca en la cual se debe despachar un niño. Sin embargo, como lo he establecido al

cinco muelas, etc. Cuando tiene cuatro, ocho De este modo Doria no hubiera tenido mo- dientes, cuatro muclas, etc., es el momento

En nuestros tiempos, y supongo que en bido, el centro de la escuadra cristiana. En todos los tiempos, porque no somos ni mucho él estaba enarbolada la gloriosa insignia de don Juan de Austria. y alli mandaban los pasados, estas reglas son reglas y nada mas; don Juan de Austria. y alli mandaban los ilustres marqués de Santa Cruz, Jil Andrade, hai que hacer con las circunstancias acomo

Una madre est: i deseosa de amamantar su niño, pero sucede que dos meses o tres des-El almirante Jurien de la Gravière anade pues de principiar se le disminuye la leche: que le que importa demostrar, hoi por hoi, es la incontrovertible superioridad de la juventud mamadera. Eso se puede hacer empleando sobre la edad madura, y con mayor razon, todas las precauciones conocidas: mamadera sobre la edad madura, y con mayor razon, todas las precauciones conocidas: mamadera sobre la vejez, en las ocasiones en que no haí limpia, mamadera sin tuvo de goma, temperatura de 37º centígrados de la leche, etc.

En esas condiciones, el niño se despecha fácilmente antes de la época reglamentaria, solucion en Lepanto, de don Juan de Ausmas el esmero debe ser grande, y es un trabatria, es una prueba irrecusable de esta ver- jo que solamente saben abordar las madres buenas e intelijentes.

Por otra parte, existen niños que no aguan tan la leche maternal en la entraña; son escasos, pero existen; y para aquellos, so pena de ver su osificacion retardarse y algunas veces pararse, es preciso cambiar la alimentacion

Repito que esto no es comun, pero no dea de suceder: la cuestion es no ignorar el

Así, en realidad, la evolucion de los dientes es la indicación normal para quitar al recien nacido el seno de su madre; y, sin la esperiencia, la lójica solo indicaria el modo de proceder. (No por eso debe fiarse siempre de la lójica, porque si se puede decir espe-riencia falaz ¿qué sejdirá del raciocinio?) Así, pue, cuando el niño no tiene dientes,

batallas de la gran epopeya.

Pasó los Andes a las órdenes de San Martin bizo la campaña de la restauración de vares no secretan ptyaline (elemento de las tin, hizo la campaña de la restauracion de Chile y se halló en las batallas de Chacabuco trasformaciones de las sustancias alimenticias) no se le debe dar feculentas, puesto que no Siguiendo siempre la enseña libertadora, las puede cambiar en azúcar ni emulsionar formó en la espedicion del Perú y militó con las grasas.

Bolívar.

En 1833 hizo parte de la espedicion de Santa Cruz a Puertos Intermedios, en cuya los accidentes resultantes del olvido de esas Accidentes de la madre cuando cesa brusca-

mente de criar; Apostemas en el seno y sus consecuencias Accidentes del niño: Raquitismo, mui fre-En las luchas de nuestra reorganizacion cuente en Europa, raro en Chile, si no me

La mayoría de las señoras sabe que en esos

restos mortales de la ilustre víctima, salván- casos el remedio, el mejor cuando su aplica-Restituido a la patria, despues de su emigracion, fué en 1860 vice-presidente de la Confederacion Arjentina, bajo la administracion del doctor Derqui.

Soldado valiente y modesto, el brigadier niño la acepte, se puede probar alimentándo jeneral Pedernera consagró su vida entera al le con leche de burra o de yegua. Aquí en servicio de la patria, prestándole abnegada- Paris esa leche cuesta diez francos el litro; mente el esfuerzo de su corazon y de su bra-zo. pero en el campo me parece que se puede conseguir a un precio ménos. Ahora se hace una verdadera cruzada en favor de la leche oncentrada. Esta es una cuestion importanísima que necesita estudio; pero a primera vista me parece imprudente aconsejar el empleo de leche conservada para la alimentacion peto que merecen los grandes y buenos ser-vidores de la patria, y con el pesar profundo leche fresca. Sin embargo, la cuestion, por el

> En resumen, el niño hace al hombre, y se le debe atencion esmerada bajo el punto de vista social y del progreso de la humanidad. El despeche del niño es en su existencia un eto de capital importancia.

Naturalmente el médico enseña las leves de la operacion, pero solo la madre atenta las puede llevar a cabo y requiere cuidados de La evolucion de los dientes da las mejores

indicaciones a eso respecto. DR. A. COIGNAR.

MARITIMA.

ENTRADAS.

12—Bca ital Degregori A, de 834 t, de Jénova en 120 dias, Solari y Brignardello, surtido. Bca brit Albert William, de 487 t, de Ran-goon en 109 dias, Williamson Balfour y Ca, Bea chil Amanda Dorothea, de 399 t, de Co

ronel en 5 dias, Brown y Gepp, carbon. Bca chil Finzel, de 477 t, de Lota en 2 dias, Vap chil Lougaví, de 255 t, de Constitucion et 2 dias, Comp Sud A de V, surtido. SALIDAS.

Febrero 1—Bea brit Esmeralda de 730 t, para Talcahuano, Lyon Hnos, lastre. Boa alem O'Keia, de 688 t, para Taltal, Holtzaffel y Ca, lastre.

12—Vap alem Totmes, de 1,300 t, para el Callao, Worverk y Ca, surtido.

Pasajeros por el vapor Mendoza. De Mollendo: señor Guillermo Perkins, doc

or H S Pattinzon. De Arica: señora E de Wieder. De Arica: senora E de Wieder.

De Iquique: señor Francisco Salli, Alberto
Echeverría, señora A de Nicholls e hija, señora
Teresa C de Gallo e hijo.

De Tocopilla: señor W H Williams y señora.

Domingo Chacon, señora de Chacon, señora J Cooper y dos hijas, señor F Rizzotti. De Antofagasta: señor Juan Ivamovich, Juan Hasimovich, Cárlos Bloom, M Orrego, Benito

Requejo, Alejandro A Cueto.

De Caldera: señor S Stevens, R F Budge, R F Williams, N Calderon, señora M Varas, señor De Coquimbo: señor J de D 2.º Diaz, Pedro

Diaz E, A Herreros M y señora, José Zárate, J M Jorquera, R Gallardo R, capitan Lincoln, S Orrego, señora Castagnol e hija, J J Farr, señora y sirviente, C Dupin, B Vicuña, J del C Elgueta, y 35 en cubierta.

EN TRANSITO, VIA MAGALLANES. De Arica: señora Hostings y uno sobre cu-

Pasajeros por el vapor Tetmes. Para Iquique: seffer H A Gildemeister. Otto Para el Callao: señor doctor Procos.

Segunda clase. Para Iquique: señor Isidoro Letelier. Para el Callao: señor Enrique Groeb.

> AVISOS. AJENCIAS

LA UNION.

VIÑA DEL MAP. Dou F. Guarachi C., oficina del Telégrafo Americano, Hotel de Viña del Mar.

QUILLOTA. Den Lorenzo Osorio. San Felipe. Don Juan Antonio Samit. Santiago. Don Javier Infante F., calle de las Agustinas, número 44 C. San Fernando. Don Emiliano Fuenzalida CURICO Don Manuel J Gallego.
TALCA Don Avelino Alcaino.

Linares. Don Zenon Mendez.
Longavi. Don Enrique Ureta.
CHILLAN Don José Munita Gormaz. CONCEPCION Don Nicanor Zulaica. LOTA. Don Marcial Aravena Quiroga. PUERTO MONTT.—Don Antonio Staforeli. SERENA. Don Alberto Amenábar C. OVALLE. Don Pedro Amenábar C COQUIMBO Don Pascual Cárcasson. VICUÑA Don José Mondaca. COPIAPÓ Don Rómolo Corvalan

Teatro Nacional.

ESPECTACULO PIRA FAMILIAS

Empresa G. E. DE GIOVANNI

DOMINGO 14 DE FEBRERO DE 1886 treno de la gran compañía Great Attraction

Felipe Salvini Con su eteleojénea convinacion universal de Monos, Orangutan, Mandriles, Perros, Cabritos y Caballitos Liliputienses. Estos famosos caballitos equilibristas son los mas pequeños que s

Alta Novedad del Dia DEBUT

Familia NELSON con sus sorprendentes ejercicios.

PRECIOS POR FUNCION: Palcos con 6 entradas \$ 10 Sillon con entrada 2 Entrada jeneral . Anfiteatro..... Galería.....

Nota.—Desde hoi se venden las localida les. Otra.—El programa del espectáculo será dis-tribuido grátis en la noche de funcion. A las ocho y media.

Café Comercial 108 Calle Cochrane & 183 Calle Blanco Lista del Lunch, hoi, 1 P. M. Choros y erizos Camarones Cordero con porotos -Jamon y tocino Queso Stilton Pollos al jugo Lengua salada Cerveza Culmbach del Mayonaisa de pollos Pejerreyes y jaibas

Dividendo.

El Fe rocarril de Tongoi pagará desde hoi en su oficina calle de Serrano número 41, un divi-dendo de uno y medio por ciento sobre el valor nominal de sus acciones.

Los libros de traspasos quedarán cerrado nasta el 18 del presente mes inclusive. Valparaiso, febrero 13 de 1886. LOS SECRETARIOS.

Dividendo.

El Ferrocarril de Carrizal y Cerro Blanco pagará desde hoi en su oficina calle de Serrano número 41, un dividendo de dos por ciento so-Los libros de traspasos continuarán cerrados hasta el 18 del presente mes inclusive.
Valparaiso, febrero 13 de 1886.

LOS SECRETARIOS. Quinta en Viña del Mar.

Se vende una estensa propiedad, situada a dos cuadras de la estacion del ferrocarril y una del Gran Hotel. Mide próximamente veinticinco mil metros, que pueden dividirse en varios lotes. Contiene mas de mil plantas frutales, estensos jardines, consarvatorio, etc., etc. Hai dos espaciosas casas de habitacion concluidas y seis mas en construccion Viña del Mar, calle de Alvarez, N.º 88.

Es cuestion de pesos

Y CENTAVOS? ES LO QUE VALE LA MAQUINARIA? Parece increible, pero es la verdad que miles de personas no se fijan en lo que usan en sus máquinas y solo tratan de economizar pesos y centavos, y despues gastan cientos en compos-

Porque usan aceite malos cuando hai bueno ¿Han ensayado el Valvoline? Si no le han hecho, úsenlo y se convencerán de que lo que se dice no es falsedad. ¿Se hau impuesto de las circulares y certificados? los hai de algunas notabilidades.

Pidanlos a sus unicos ajentes en Chile.
BETTELEY Y CA., 94, Cochrane, 94, Valparaiso.

Gran Fiesta

EN EL PARQUE DEL GRAN HOTEL DE VIÑA DEL MAR beneficio de la 11.ª Compañía de Bomberos de la Dispensaría de Caridad de Viña del Mar. Esposicion, de plantas y concierto por la banda del 4.º de línea, desde las 2 P. M. hasta las 5.30 P. M. Juegos diversos. A las 8 P. M. Kermesse

Instituto Andres Bello Santiago, San Francisco, 125.

Cursos preparatorio y de humanidades. Estensa casa-quinta, con 6 patios, baños y cancha de pelota. Recibe internos, esternos y medio pupilos. Está abierta la matrícula; las clases co-PEDRO A. PEREZ, director.

5 A COMPAÑIA DE BOMBEROS. BOMBA FRANCE.

De órden del capitan, cito a la Compañía a jercicio para el domingo 14 del actual, a las

EL SECRETARIO. Propiedades nuevas. Se desea vender tres casas recien concluidas, con toda clase de comodidades. Subida cerro de a Concepcion, por los haños del Almendro. Para fratar, en la misma subida, núm. 120,

EMILIO MERINO. Cartas Morales por el cura rector de la parroquia del Salvador, se vende en la Libreria del Mercurio.

Precio, 80 centavos. Sociedad Beneficiadora DE METALES. En conformidad con los estatutos y de órden lel Consejo Directivo, cito a los señores accio-

nistas a junta jeneral ordinaria para el viernes 26 del corriente, a las 3 de la tarde, en la oficina El rejistro de trasferencias de acciones per-nanecerá cerrado hasta el 27. Valparaiso, febrero 11 de 1886. CARLOS E. BROWNE, Secretario.

ALBERTO AMENABAR C., A precios cómodos, Ajente y Consignatario. SERENA. Referencias: Cárlos Lyon, Valpurt32 has

Apertura de sucesion. Telégrafo Trasandino. En conformidad a lo estatuido en el art. 1285 SAN FRANCISCO DE LIMACHE. Don Manuel del Código Civil, queda abierta la sucesion a los bienes de doña Mercedes Gamboa de Maturana, Justicia, nún. 24 M., el dividendo de 10 por ante el señor juez compromisario partidor, abo- ciento acordado en la junta jeneral celebrada gado don Vicente 2.º Lopez. Valparaiso, febrero 11 de 1886.

CARLOS CRANDE,

Rómulo Vega C. CORREDOR CALLE DE COCHRANE, NÚM. 60.

Se encarga de compra y venta de acciones, bonos, propiedades y productos nacionales y estranjeros.

marca en sacos de 46 mente a venta

Harina

EL PUENTE

SALAS, EDWARDS Y CA., Calle Arturo Prat, núm. 43. Gobierno Eclesiástico DE VALPARAISO.

En vista de la resolucion del Ordinario de Santiago, de fecha 25 de noviembre último, el Colejio de Párrocos de Valparaiso ha acordado hacer saber a los feligreses de sus respectivas parroquias, que desde el primero de marzo próximo no se permitirá la celebracion del matrimonio en casas particulares. DONOSO.

Catecismo en ejemplos POR EL PRESBÍTERO DON CAMILO ORTÚZAR. De venta en la Librería Universal de don Cárlos F. Niemeyer. Tomo 1.º, a 80 centavos.

Banco HIPOTECARIO. INTERESES VIJENTES DESDE LA FECHA Sobre Depósitos. A plazo de tres a seis meses..... 4 A plazo fijo de seis meses...... 5

CONSEJO DIRECTIVO;

Delegado del Supremo Gobierno, don J. de D. Arlegui. Consejeros, señores: C. G. Huidobro, G. Lyon, A. Solari, A. del Rio, V. G. de Lafuente, G. von Bischoffhausen, L. M. Cerveró.

Valparaiso, octubre 23 de 1885.—F. H. Ro-

DRIGUEZ CERDA, jerente.

Se desea arrendar con muebles una casa de primer órden para una familia que llegará próximamente de Europa y por una temporada de seis meses o mas. Ofertas

J. B. MANNHEIM, A. Prat, núm. 14.

Teatro Odeon. Todas las noches, sin falta, tres funciones a a las 8½, 9½ y 10½. Precios módicos, distraccion y economía. Véanse programas.

EMILIO H. C. DETMER. Valparaiso, Prat, 72. Corredor en letras de cambio, sobre Lóndres Paris, Hamburgo, Acciones, Bonos, Mercade

Se facilita dinero sobre hipotecas, descuenta documentos, avances sobre consignaciones y do-Banqueros:—A. Edwards y C.

Referencias de primer órden!

iiiSin competencia!!! POSTURAS DE DIENTES AL ALCANCE DE TODAS

LAS FORTUNAS.

Habiendo recibido una cantidad mui grande le dientes y contando con dos dentistas recien legados a ésta, mui competentes en el ramo de le dentaduras o planchas, he resuelto hacer una rebaja de un cincuenta por ciento de los precios anteriores. Los dientes artificiales irán con ta-paduras con oro a eleccion del interesado. Tapaduras con oro, porcelana o platino, y to dos los demas trabajos concernientes a la profesion serán garantidos. Hora de gabinete, de 8 A. M. a 5 P. M.

P. RAMIREZ VIAL, Dentista y cirujano establecido desde 1873.-274-1 an Esmeralda, 49.

Propiedades en venta Una casa quinta en el Cerro Alegre, en 25,000

Una casa nueva, de altos, con un corral de 1,200 metros cuadrados en la calle del Retamo, Otra casa de dos pisos, recien construida, en la calle de Templeman, en 20,000 pesos. Una casa en la calle de Santa Victorina, en

Una bodega grande en la playa, con frente a tres calles, en 18,000 pesos.

Un hermoso sitio tapiado en el plan de Miramar, de 1,400 metros cuadrados, en 5,000 pesos.

Una casa en la calle de la Independencia, en 8,500 pesos.

Una casa en la calle de Templeman, en 10,000 Una casa en el Cerro Alegre, en 4,200 pesos Otra en el mismo cerro, en 5,500 pesos. Una casa grande con jardin, en Quillota, una uadra distante de la plaza, en 10,000 pesos. Una casita en el cerro de la Mercel, en 900

Otra en la calle de Rancagua, en 2,6.0 pesos. Un sitio y edificio entre las calles de Yungai Errazuris, que produce 165 pesos mensuales,

n 16,000 pesos. Una bodega en la calle de Yungai, en 8,000 pesos, y muchos sitios y quintas.

Véanse en su oficina, calle Arturo Prat, núm.
14, entre 3 y 5 P. M., con—J. B. MANNHEIM.
36-1-an

Plantas y semillas RECIEN IMPORTADAS DE EUROPA.

Los señores Oddoux y Chouvin, horticultores franceses, miembros de la Sociedad de Horticultura y Agricultura, tienen el honor de poner en conocimiento de las señoras y señores aficionados a las plantas de flores y árboles frutales de todas ciases, que acaban de llegar a esta ciudad con un gran surtido tanto de plantas de flores para maceteros como para jardin, las que son de lo mas raro y bonito que hai en Europa; como 150 variedades de camelias, magnolias, azaleas, rhododandrums, peonias, gardemias, etc.

Mas de 500 variedades de rosas nuevas que dan flores todos los meses. RECIEN IMPORTADAS DE EUROPA.

an flores todos los meses. Las plantas se hallan en estado de trasplantar e y tan frescas como si estuvieran en sus ma-Los árboles son todos injertados de dos años, abiendo algunos que dan fruto el mismo año

CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NOM. 88. Gran Compañía Minera ARTURO PRAT.

16 nivinenno-1%
Se repartirá el miércoles 17 del corriente.
327 EL SECRÉTARIO.

VINO en barricas BURDEOS, clase corriente. En aduana o despachado. MOULIS

St. ESTÉPHE

Em. Lhoste.

70, calle de Cochrane.

CIGARROS PUROS de la Habana. AGUAS MINERALES de las mejores mar HARINA FLOR DESANTIAGO. MAPOCHO y SAN RAFAEL.

Desde esta fecha se pagará a los señores accio

Valparaiso, febrero 11 de 1886. M. A. BOLTON,

Harina

en sacos de 46 y 23 kilógramos, tiene constante

S. A. RIESCO. 308-1 año Prat, núm. 95.

Dividendo La Compañía Proveedora de Agua pagará a sus accionistas, desde hoi, en su oficina, calle de Serrano, núm. 41, un dividendo de tres por ciento sobre sus acciones y certificados, tanto nominales como industriales.

Los libros continuarán cerrados hasta el 13 Valparaiso, febrero 10 de 1886. 327 LOS SECRETARIOS.

Esposiciones para 1886. El directorio de la *Union Artistica* ha acordado organizar tres esposiciones durante el año en

Esposicion europea de bellas artes y de obras nacionales escojidas. Será abierta el 23 de abril y cerrada el 6 de Esposicion de curiosidades y de artes aplicadas a la industria. Será abierta en el mes de setiembre, del 12 al

Esposicion nacional de bellas artes. Será abierta del primero al último domingo de

En la primera de estas esposiciones solo ten-drán derecho a tomar parte los artistas naciona-les que hayan sido premiados anteriormente, y cada uno de ellos solo podrá enviar dos de sus obras. El directorio se constituirá en jurado de admision conjuntamente con cuatro artistas o aficionados designados por él, dos del seno de la sociedad y dos estraños a ella.

Las obras destinadas a la esposicion, serán re-cibidas en el salon (Quinta Normal) el lúnes y mártes de la semana anterior a la apertura.

En esta esposicion no habrá premios.

En la segunda esposicion, la de setiembre, se admitirán curiosidades arqueolójicas y productos industriales escojidos en que hayan sido aplicadas las artes del dibujo, tales como muebles tallados, pinturas decorativas, lozas pintadas, ferretería artística, tejidos y bordados de alto gusto marquetoría etc. etc.

das, ferreteria artistica, tejidos y bordados de alto gusto, marquetería, etc., etc. En esta esposicion se dará preferencia a los empresarios industrir les que presentaren sus primeras adhesiones, en caso de falta de local. Mas tarde se publicará un reglamento detalla-do. Entre tanto, los interesados que necesiten informes pueden recurrir al secretario, calle de Manuel Rodriguez (antes de Baratillos) núme-

Tercera esposicion, mes de diciembre. Esta será análoga a la que ya ha tenido lugar y solo igurarán en ella obras de arte nacionales. Se publicará oportunamente un nuevo regla iento.
Por acuerdo del directorio.—El secretario.
327

Gran Compañía Minera ARTURO PRAT.

Por acuerdo del Directorio, y de conformidad con lo que ordenan los Estatutos de la Socidad, se cita a Junta Jeneral Ordinaria de accionistas para el lúnes 15 del corriente, a las 2 P. M., en la oficia de la Companio a oficina de la Compañía. El rejistro permanecerá cerrado desde el hasta el 17 del corriente.

EL SECRETARIO. Ferrocarril

DE COQUIMBO. Se cita a los Accionistas de esta Compaña a Junta Jeneral Ordinaria para el dia mártes 16 del próximo febrero, a las 12.15 P. M., en su Oficina calle de Serrano, núm. 41. Los libros de traspasos quedan cerrados desde noi hasta el dia despues de la reunion inclusive.

Valparaiso, enero 30 de 1886. LOS SECRETARIOS. Ferrocarril de Tongoi. Se cita a los accionistas de esta Compañía a Junta Jeneral ordinaria para el viernes 12 del próximo febrero, a la 1 P. M., en la Oficina calle de Serrano, núm. 41.

Los libros de traspaso se cerrarán desde el 1.º de febrero hasta el dia despues de la reunion industrial.

Valparaiso, enero 29 de 1886. 328 LOS SECRETARIOS. En 50,000 pesos vende una casa en la calle de San Juan de

EN 10,000 PESOS se vende una casa nueva en San Felipe, a poca distancia de la plaza.

EN 1,000 PESOS se vende un conventillo al pié del cerro de la Merced. Para tratar, véanse con J. B. MANNHEIM,

A. Prat, núm. 14. Departamento para escritorio, con buena division de vidrios la en arriendo, calle Prat, número 105, h-a J. C. VERA.

AVISOS ECONOMICOS.

El Hotel y Restaurant Parisien en Viña del Mar convida a porteños y santia-guinos, que quieran comer a cuerpo de rei y pasar un dia en el campo, a passer chez nous pour un déjeuner et diner a la Brillat-Savarin. and a tip-top lunch with first-class liquors, so-wie auch Bairisch Bier, Sauer Kraut und Le-berwurst, das stillt den Hunger löscht den Durst. Si mangia nel Hotel Parisien di Viña del Mar come in nessuno di Chile. Pantalones blancos de diablo fuerte, se venden en la calle de Maipú, número 18 y 20, esquina del Puente Jaime, frente al almacen

e los sefores Lacassie. Se necesita con urjencia una ama le leche que sea buena y presente antecedentes buenos de su conducta. Se paga buen sueldo. Rodriguez, 26. Se arrienda por departamentos toda la asa de altos, calle del Arsenal, núm. 58.

Se arriendan piezas amuebladas para aballeros con vista a la calle Cochrane, núme Antonio Joaquin Ramos, ajente y

ultas especiales en el gabinete del doctor Ar-ao, de doce a tres. Independencia, 75, esquina el Puente Chico. 97-3-m Antonio J. Escobar, Corredor, Blan-Camisería de Manuel M Reyes,

Enfermedades de señoras.-Con-

San Juan de Dios, núm. 129. Se realizan a pre-cios baratísimos todas las existencias de esta San Juan de Dios, 129.—Camisas blancas desde \$ 1.50, camisas de color desde \$ 1.25 Cami-

setas, calzoncillos, calcetines, pañuelos de hilo y de seda, carteras, portamonedas, cortaplunas, tijeras, boquillas de ambar fino y un bonito surtido de objetos de fantasia. Albums para retratos, buena clase. Se hace camisas sobre medida. Camisas, camisas, camisas. San Juan de Dios, 129. Gran rebaja de precios en todas las clases.

Ofrezco sitios en arriendo en el

erro de San Juan de Dios, a t es minutos de la alle de id, desde dos centavos el metro, y dándoles grátis para edificar, piedra, tierra para adoves, agua, concreto y árboles para patios, conduccion de maderas, y varias otras ventajas.

El cauce de la quebrada se va a cubrir y formarse una alameda hasta el Camino de Cintura y paseo de los Sauces, por donde irá una línea de carritos o carruajes. Ocurran: calle de la Vic-torio, 289, a Juan Enrique Vera S. 340 EL AFAMADO Y PREFERIDO



WEIR, SCOTT Y CA.

ES EL MEJOR

y el que tiene

Segun la estadística de la Aduana de Valparaiso, nuestras escojidas importaciones de TE tienen mas consumo en Chile que las de todos los demas importadores juntos, lo cual es la mejor prueba de su reconocida superioridad, gozando de lesta preferencia por 31 años de las primera

Sin igual por su Buerza, Bragancia

Sus diferentes clases son:

TE imperial

TE para familias,

EL MEJOR VALOR A SU PRECIO

MERCERÍA FRANCESA

PARIS

A. LIMOZIN Y Ca.

VALPARAISO

Surtido completo de herramientas para todos los oficios. Clarin de seda y demas artículos para molinos.

Surtido completo para pesca. Artículos de jimnástica y un gran surtido de chapas, picaportes y todo lo concerniente para

la construccion de edificios.

A 30 y 40 centavos litro Unicos ajentes para la venta por mayor en barriles,

Ramon Subercaseaux.

PLAGEMANN Y CA.

namente con medallaide oro en la esposicion de Chile de 1884. GUTSCHOW & PIZA

Tienen constantemente en venta toda clase de maderas del país: de Puerto Montt, Chiloé y Valdivia, y entregan cargamentos en cualquier punto de la costa, a precios VENDEN ESPECIALMENTE:

SUCESORES DE KŒGEL & MUNCHMEYER

garantizado de uva francesa. Cosechas de 1, 2, 3 y mas años, venden embotellado y en pipas

ESPECIFICOS DE LA GRAN FABRICA QUIMICA

Cuajo natural, en polvo. Sal simple y triple para conservar. Colorante para quesos y mantequilla. Desinfectante. Venden los únicos ajentes en Chile

GÜTSCHOW & PIZA, Calle Prat, 52. CASA ESPECIAL PARA FUNERALES.



todas de Urnas

clases

New York Burial Case Co. SANTIAGO Y VALPARAISO.

mas consumo en la República de Chile.

TE Sin igual, TE extra fino, TE superior,

A nuestros favorecedores les anunciamos que continuaremos en nuestro empeño de darles siem pre

MARCA COMERCIAL REJISTRADA ESTRELLA COLORADA.

SAN PEDRO

CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, 42-B

SANTIAGO

Baños de lluvia y ducha. Sillas, sofaes y mesas para jardines.

Surtido completo de armas y útiles para caza.

A. Limozin y Ca.

Vino Subercaseaux

Maldini Maubrac y Ca.

PRAT, NUM. 30.

Llama la atencion de los consumidores a la magnífica calidad de sus cervezas, premiadas últi-

Durmientes de ciprés, roble y roble pellin, etc., para ferrocarriles.

Compran y venden toda clase de frutos del país, y se ocupan del ramo de codisiones, ajencias y consignaciones, anticipando fondos, VINO BONIFACIO CORREA.—(LONTUÉ)

GUTSCHOW & PIZA. DOCTOR MORITZ BLUMENTHAL, BERLIN.